
Построив гигантскую 
дамбу вдоль Бии, нау-
коград защитил исто-
рическую часть города 
от разрушительных 
наводнений.

76-летняя Раиса Иванов-
на Подвойская живет на 2-й 
Зеленой улице микрорайона 
Зеленый Клин. В советское 
время эту часть города под-
няли над Бией, намыв дву-
мя земснарядами площадку 
из речного песка для нового 
строительства.

– Жили у самой речки и не 
знали, что такое наводнение! 
Но потом река заилилась, 
появились новые острова. 
Первый раз паводковая вода 
подошла к крыльцу, второй 
раз – под окно, а в 2014 году 
затопило под самый потолок, 
считай, метр девяносто! – со-
крушается пенсионерка.

23 ноября губернатор 
осматривал новую дамбу. 
Зеленый Клин сейчас за-
щищен от наводнений не 
хуже Санкт-Петербурга. Мо-
нументальное инженерное 
сооружение тянется на три 
километра четыреста метров 
вдоль правого берега от ком-
мунального моста.

Город при этом решил 
сразу две задачи. «Дамба, 
её строительство обошлось 
почти в 450 млн рублей, на-
дежно защищает жителей 
Зеленого Клина – около пяти 
тысяч человек. Город полу-
чил достойную площадку 
для дальнейшего развития 
на ближайшие 10 лет. Там бу-
дут строить жильё, объекты 
социально-бытового и куль-
турного назначения. Именно 
поэтому я считаю, что завер-
шение строительства этого 
объекта должно в истории 
Бийска быть записано от-
дельной и очень значимой 
строкой», – констатировал 
Александр Карлин.

– Раз будут строить новый 
микрорайон, то будут защи-
щать его от наводнений. На 
наш век спокойной жизни 
хватит! – поделилась радо-
стью с корреспондентом «АП» 
Раиса Ивановна Подвойская.

Между тем кортеж машин 
направился в новый микро-
район для переселенцев из 
ветхого и аварийного жилья. 
Визит в первый подъезд на 
115 квартир показал, что 
строители выдерживают 
прямые углы, материалы 
для отделки качественные, в 
доме тепло и сухо да и снару-
жи дом производит хорошее 
впечатление.

– Это потому, что сейчас 
наблюдателей и проверяю-

щих на объекте больше, чем 
строителей, – то ли в шутку, 
то ли всерьез сказал один из 
представителей городской 
администрации.

Разговор продолжился в 
здании мэрии.

– Бийск достойно пред-
ставлен в федеральной про-
грамме переселения граж-
дан из ветхого и аварийного 
жилья. На это направлены 

значительные ассигнования 
из Фонда содействия рефор-
мированию жилищно-ком-
мунального хозяйства и 
регионального бюджета, фи-
нансируется эта программа 
и из муниципального бюдже-
та. В этом году по программе 
переселения в новые кварти-
ры въехали 2,5 тыс. человек. 
Люди довольны. Нам же се-
годня нужно обсудить, как 

достойно закончить работу 
по программе в Бийске. На-
укоград – единственный 
муниципалитет, который 
завершит эту программу 
только в 2017 году. К началу 
осени следующего года все 
бийчане, живущие в домах, 
признанных аварийными до 
1 января 2012 года, должны 
переселиться в новое жилье 
– в такое, которое мы виде-
ли сегодня. Это еще более 
5 тыс. человек», – отметил 
Александр Карлин.

– Корректировки в сто-
рону уменьшения быть не 
может. Бийск – в окопе пер-
вой линии, – подчеркнул 
губернатор.

Особо волновали членов 
краевой комиссии по пересе-
лению два последних дома из 
программы 2015 – 2016 годов. 

Как выяснилось, в одном из 
них идут отделочные рабо-
ты, в другом только дали 
тепло и здание прогрева-
ется. Задержка по времени 
из-за инвестора соседнего 
региона.

– Зачем в нашу хорошую 
компанию тащите дохлых 
кошек с чужих огородов? – 
удивился Александр Карлин. 
По его словам, предоплата но-
востроек в Бийске достигает 
половины и даже двух тре-
тей от их общей стоимости. 
Это более чем комфортно, 
к примеру, в Барнауле стро-
ительство начинают, когда 
продано 10 – 20 процентов 
квартир.

– Таким образом, мы со-
вершенно законным обра-
зом поддерживаем местные 
строительные организации. 

Подчеркиваю: строитель-
ный комплекс в Бийске не 
умер, как это, может быть, 
кому-то казалось. Здесь со-
хранили профессиональные 
коллективы строителей и 
хорошую базу промышлен-
ности стройматериалов, 
строительные организации 
хорошо оснащены. То есть 
присутствуют все условия, 
чтобы при слаженной работе 
выполнить все обязательства 
перед Фондом содействия 
реформированию ЖКХ», – 
констатировал Александр 
Карлин и убедительно по-
просил местные власти и 
строителей не затягивать 
ввод двух оставшихся до-
мов до 31 декабря – это не 
подарок Деда Мороза.

(Окончание на 2 стр.)
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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
30 ноября Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,

с усилением до 15 м/сек.,  без осад-
ков, местами изморозь, гололед.

1 декабря Ветер юго-западный, 5-10 м/сек.,
с усилением до 15 м/сек., без осад-
ков, местами изморозь, гололед.

Ветер юго-западный, 8-13 м/сек., 
снег, метель, снежные заносы.
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Не знают слова «назад»
  НОВОСТИ .

  МЕДИАФОРУМ .
Об Алтае из культурной столицы

Газ вернулся в дома
Газоснабжение в жилых домах Барнаула восстановле-

но в полном объеме. Об этом сообщили в пресс-центре 
городской администрации.

Как уже сообщала «Алтайская правда», на предыдущей 
неделе произошел сбой в автоматической системе доставки 
бытового газа. Из-за тридцатиградусных морозов на клапа-
нах подачи газа образовался жидкий конденсат.

По словам специалистов, газовая смесь, перемерзавшая 
в трубах, состояла из 40% пропана и 60% бутана. Для луч-
шего испарения газа при низких температурах желательна 
другая пропорция.

С 16 по 23 ноября подача сжиженного газа была прекра-
щена в 155 многоквартирных жилых домах, остановлена 
31 групповая газовая установка. 

Светлана ЯКОВЛЕВА

Отзыв со смартфона
Отзыв о работе налоговиков теперь можно отправить 

сразу начальнику инспекции с помощью QR-анкети-
рования.

Получив любую услугу в налоговом органе, налогопла-
тельщик может с помощью установленной на смартфон 
программы считать QR-код, размещенный в операцион-
ном зале, и отправить свои замечания и предложения на 
электронный ящик начальника инспекции.

С помощью QR-кода можно оценить доступность инфор-
мации, комфортность условий, время ожидания в очереди, 
время предоставления услуги, вежливость и компетентность 
сотрудников. Всего за несколько дней через сервис в инспек-
ции поступило более тысячи оценок – все положительные.

Соб. инф.

У храма – юбилей
27 ноября в Рубцовске торжественно отметили 110-ле-

тие освящения Кафедрального храма Архистратига 
Михаила.

Кафедральный храм в Рубцовске пережил многое. Он был 
возведен в 1906 году. В советское время храм был разгра-
блен, там располагался склад для зерна. Во время Великой 
Отечественной войны было оборудовано общежитие, а в 
алтаре – амбулатория. Силами прихожан и священников 
храм был восстановлен. Сегодня это самый большой при-
ход в Рубцовске.

Праздничную Божественную литургию в храме про-
вел митрополит Барнаульский и Алтайский Сергий. Он 
подарил храму икону святого Гавриила Афонского. После 
службы в городском Дворце культуры Рубцовска состоялся 
торжественный праздничный гала-концерт в рамках Пер-
вого открытого регионального фестиваля православной 
культуры «Ангельский Собор», посвященного 110-летию 
собора Архистратига Михаила.

Наталья СОХАРЕВА

«Прямая линия»
В редакции газеты «Алтайская правда» сегодня,

29 ноября, пройдет «прямая линия» на тему «Изме-
нения в пенсионной системе: индексация и выплата 
пенсий, социальные выплаты, материнский (семей-
ный) капитал».

Если у вас есть вопросы по пенсионному законодатель-
ству, вы хотите узнать, как можно получить госуслуги 
через Портал электронных сервисов на сайте ПФР, если 
вам нужна консультация по материнскому капиталу, то 
эта информация для вас. 

На вопросы читателей ответит Борис Трофимов, управ-
ляющий краевым Отделением Пенсионного фонда. 

Звоните Борису Александровичу 29 ноября с 15.00 до 
16.00 по телефону (385-2) 63-00-65.

Соб.инф.

В Санкт-Петербурге 
презентовали фильм 
об Алтайском крае и 
газету «Алтайская 
правда».

Там прошел XI Междуна-
родный медиафорум моло-
дых журналистов Европы 
и Азии «Диалог культур», 
который собрал участни-
ков из 45 регионов России 
и двух десятков стран. На 
протяжении двух дней моло-
дые журналисты обсуждали 
проблемы отрасли в стенах 
Государственного Эрмитажа.

На медиафоруме были 
представлены сразу два 
проекта Алтайского края: 
документальный фильм «Я 
живу на Алтае» и наша газе-
та. Автор фильма, режиссер 

– секретарь Союза журнали-
стов России, председатель 
совета медиаконгресса «Со-
дружество журналистов» 
Ашот Джазоян. Съемки 
картины проходили летом 
прошлого года в Сростках, 
Белокурихе, Бийске. Главные 
герои фильма – жители Ал-
тайского края. Среди них – 
рядовой водитель троллей-
буса, пасечник, мараловод, 
директор музея, сплавщик 
по Катуни и другие. «Я живу 
на Алтае» – это «картинка» 
региона, рассказанная его 
жителями: за что они любят 
свой родной край и почему 
живут в нем. Фильм состоит 
из ряда короткометражных 
историй и представляет со-
бой путешествие по региону, 
где показана удивительная 

красота края через живущих 
в нем людей.

– Замечательно, что мы в 
прошлом году побывали в Ал-
тайском крае, – отметил Ашот 
Джазоян. – Это фантастиче-
ская земля. Мы хотели снять 
фильм о людях, которые очень 
любят свою землю. Думаю, у 
нас это получилось.

Представил фильм на ме-
диафоруме заместитель на-
чальника управления связи 
и массовых коммуникаций 
Алтайского края Олег Ми-
куров, который рассказал о 
туристическом потенциале 
региона.

Участникам медиафорума 
также рассказали о проек-
тах, реализуемых «Алтайской 
правдой». У нашей газеты на-
лажен постоянный информа-

ционный обмен с изданиями 
Казахстана и Белоруссии. 
Совместные проекты во 
многом обусловлены торго-
выми отношениями между 
Алтайским краем и этими 
странами. А также тем, что 
на территории нашего ре-
гиона диаспоры белорусов 
и казахов одни из самых 
многочисленных.

Первый совместный про-
ект был реализован в 2007 
году «Алтайской правдой» 
вместе с газетой «Рудный 
Алтай», распространяющей-
ся на территории Восточ-
но-Казахстанской области. 
На протяжении этих лет раз 
в три месяца одна из страниц 
нашей газеты готовится жур-
налистами «Рудного Алтая». 
И наоборот.

А вот сотрудничество с 
Белоруссией – это новый 
для нашей газеты проект, 
выстроенный по аналогии 
с «Рудным Алтаем». В сентя-
бре этого года на страницах 
белорусской «Гомельской 
правды» вышла полоса, по-
священная Алтайскому краю, 
где центральной темой стало 
создание совместных про-
изводств. Именно развитие 
торгово-экономических от-
ношений – главное, для чего 
и происходит информацион-
ный обмен между изданиями.

И третий крупный проект 
«Алтайской правды» – это 
газета на немецком языке 
«Цайтунг фюр Дих». Читатели 
этого издания – российские 
немцы, учащиеся школ и 
вузов, где ведется препода-

вание немецкого языка. Га-
зета публикует информацию 
о жизни российских немцев, 
материалы о немецкой исто-
рии и культуре. Если раньше 
«Цайтунг фюр Дих» была в 
большей степени районной 
газетой для Немецкого наци-
онального района, то сейчас 
это уже федеральный проект. 
Газета распространяется по 
России, странам СНГ и в Гер-
мании.

Этот проект, с одной сто-
роны, несет важную социаль-
ную функцию для носителей 
языка, с другой – также от-
крывает перспективы для со-
трудничества в культурной и 
экономической сферах между 
Алтайским краем и другими 
странами.

Кристина ЛИВЕР
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Вниманию подписчиков!
2 декабря в центральном отделении Барнаульско-

го почтамта по адресу: пр. Ленина, 54 пройдет День
подписки. Вы сможете подписаться на «Алтайскую правду»
на 1 полугодие 2017 года по сниженным ценам.

Индекс Д0300 (без официальных документов) –
439 рублей 02 копейки на 6 месяцев.

Индекс Д0303 (с официальными документами) –
836 рублей 76 копеек на 6 месяцев.

В этот день всех подписчиков на газету «Алтайская 
правда» ждут приятные подарки.

На правах рекламы.

ПОДПИСКА‐2017

В такие дома переезжают бийчане из ветхого и аварийного жилья.

Заседание комиссии по переселению граждан из аварийного жилья.

Александр Карлин: «Со строительством дамбы Бийск 
решил сразу две задачи».

В наукограде, как и во всем Алтайском крае, безопасности 
на дороге учат с детского сада.
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В минувшую пятницу 
завершился первый ре-
гиональный чемпионат 
«Молодые профессиона-
лы» WorldSkills Russia.

В зале Дворца культуры Бар-
наула чествовали победителей и 
призеров по 17 компетенциям – 
от «Сухого строительства» и «Экс-
плуатации сельскохозяйствен-
ных машин» до «Веб-дизайна» и 
«Дошкольного воспитания», а 
также по двум компетенциям 
JuniorSkills для школьников.

Немало теплых слов в этот 
день услышали наставники, 
подготовившие молодых профес-
сионалов буквально по мировым 
стандартам, а также образова-
тельные организации и предпри-
ятия края, предоставившие для 
состязаний площадки, оборудо-
ванные всем необходимым.В  – 

В цифрах региональный этап 
выглядит так: с 14 по 25 ноября 
166 участников из 9 городов и 
14 районов края состязались 
на 9 площадках. В основном 
они представляли 41 профес-
сиональную образовательную 
организацию и четыре вуза, но 
были и недавние выпускники, 
уже работающие по выбранной 
профессии. Оценивали их вы-
ступление более 100 экспертов.

А еще впервые прошел 
чемпионат для школьников 
JuniorSkills, в крае в нем участво-
вали ребята 14 – 17 лет, состязав-
шиеся в компетенциях «Муль-
тимедийная журналистика» 
и «Швейное дело». Площадкой 
стал Алтайский краевой дворец 
творчества детей и молодежи. 
Его директор Светлана Савкина 
говорит, что школьники  при-
ехали из Бийска, Белокурихи, 
Камня-на-Оби, Заринска, Коси-
хинского района. Она надеется, 
что на будущий год в JuniorSkills 
смогут участвовать уже дети 
от 10 лет, а к краевому дворцу 
творчества присоединятся и 
другие учреждения дополни-
тельного образования – дело 
перспективное.

Победительница в компе-
тенции «Швейное дело» девя-
тиклассница Татьяна Коробо-
ва из школы моды «Светлана» 
вместе с дипломом и золотой 

медалью получила путевку в 
«Артек». Она рассказала нам, 
что десятилетнего опыта в шко-
ле моды ей хватило с лихвой, 
но участие все же потребовало 
определенной стойкости:

– Мы шили три дня по четыре 
часа, и в первый же день я совер-
шила такую глупость – сунула 
палец в машинку! Меня слегка 
ударило током, и судьи сняли 
пять баллов – это была траге-
дия! Но в итоге я все же добилась 
победы. Что касается заданий, 
то изначально мы должны 
были шить прямую юбку, но 
на конкурсе выяснилось, что 
задания изменены процентов 
на тридцать и это будет юбка с 
разрезом. А главной сложностью 
для меня стала фигура модели 
– с очень тонкой талией, было 
непросто подогнать изделие иде-
ально. Зато жюри сказало, что 
я, кажется, изобрела новый вид 
потайной пуговицы! (Смеется.)В   

Наг ра ды победител ям 
WorldSkills вручали представи-
тели профильных управлений 
краевой администрации, кури-
ровавшие «свои» компетенции. 
Представитель Главного управ-
ления по сельскому хозяйству 
Юрий Лукьянов заметил:

– Край у нас аграрный, специ-
алисты нашего направления 
востребованы, и мы всегда с 
трепетом и большим уважением 

относимся к молодым людям, 
которые выбрали сельское хо-
зяйство. Думаю, победители уже 
создали себе определенную репу-
тацию и не переменят решение.

А начальник управления 
по развитию предпринима-
тельства и рыночной инфра-
структуры Евгений Дешевых 
(он награждал победителей в 
самых многочисленных ком-
петенциях – «Поварское дело», 
«Предпринимательство», «Па-
рикмахерское искусство» и 
«Кондитерское дело») благо-
дарил социальных партнеров 
– представителей бизнеса и об-
разовательных учреждений. Он 
уверен, что подобные меропри-
ятия стимулируют развитие 
профессионального мастерства 
и системы наставничества, 
помогают молодежи опреде-
литься с выбором профессии 
и стать мастером своего дела.

Победительница в компе-
тенции «Парикмахерское ис-
кусство» Валентина Морокова, 
третьекурсница Алтайской ака-
демии гостеприимства, призна-
лась «АП», что о своей профессии 
мечтала с самого детства.

– Что после победы? Буду 
двигаться дальше, надеюсь 
поехать на следующий этап и 

там постараюсь тоже выиграть! 
Я упорно готовилась целый ме-
сяц, тренировалась на наших 
студентах, но на чемпионате мы 
работали с манекенами, что, с 
одной стороны, упростило, а с 
другой – усложнило задачу. В 
первый день нужно было сде-
лать креативную стрижку, окра-
шивание и укладку. Я постави-
ла волосы веером, окрашивала 
в несколько цветов, и все они 
были очень яркие! Судьям по-
нравилось. Собственно, за весь 
чемпионат трудность у меня 
была только одна – в один из 
дней мне не хватало времени, 
но я все же смогла выкрутиться.

– Кто вам помогал подгото-
виться?

– Наш преподаватель Юлия 
Зинченко, которая вложила в мое 
обучение так много сил и души!..

А лучший в компетенции 
«Сухое строительство и шту-
катурные работы» Владлен 
Барсуков из Алтайского ар-
хитектурно-строительного 
колледжа рассказал «АП», что 
вынес из состязания массу 
полезного опыта и видение 
перспективы. По условиям 
за несколько дней на чемпи-
онате он должен был собрать 
по чертежам конструкцию из 

гипсокартона, заштукатурить 
ее и нанести декор – и с этой 
задачей отлично справился.Д  

Поздравляя участников и 
призеров, депутат Госдумы 
Даниил Бессарабов напомнил:

– Еще много лет назад наш 
губернатор поставил задачу вос-
становить утраченные когда-то 
конкурсы профессионального 
мастерства и обратился к нашим 
социальным партнерам. Та прак-
тика, которую мы наработали, 
позволила достойно провести и 
сегодняшний чемпионат… Мир 
глобализуется, нам придется 
встраиваться в эти процессы. 
А нашей молодежи – ориентиро-
ваться на те сферы и профессии, 
которые будут востребованы в 
мире. И для того чтобы развивал-
ся Алтайский край, мы должны 
перенимать эти ценности и вне-
дрять их в повседневной жизни.

А начальник Главного управ-
ления образования и науки 
Александр Жидких выразил 
уверенность, что в дальнейшем 
региональный чемпионат будет 
прирастать, а его победители 
достойно представят наш край 
в отборочных соревнованиях 
и в финале национального 
чемпионата.

– Сегодня вручалось много 
подарков и призов, и Главное 
управление образования не 
остается в стороне – мы приняли 
решение поощрить победителей 
и их наставников денежными 
премиями. И несколько слов 
благодарности нашим предпри-
ятиям-партнерам. Есть емкое 
слово – участие. Участие как 
внимание к проблеме воспита-
ния молодых профессионалов 
и как активное действие. И мы 
признательны генеральному 
директору завода «Ротор» Мак-
симу Коновалову и директору 
предприятия «Сибпроектавто» 
Сергею Ситникову за то, что они 
предоставили площадки для 
проведения испытаний.

Любовь КАРПОВА, 
Светлана МЕДВЕДЕВА (фото)

В рамках рабочей поездки 
губернатора в наукоград про-
шло заседание краевой комис-
сии по обеспечению безопас-
ности дорожного движения. 
Сбережение народа и техники 
в Бийске начинают с детского 
садика. Мы побывали в одном 
из них – «Аистенке». Там луч-
ший класс по безопасности на 
дороге. Есть даже огромный 
планшет, на котором можно 
разучивать и запоминать до-
рожные знаки для пешеходов. 
Старший лейтенант полиции 
Александр Агапов регулярно 
проводит занятия с ребятиш-
ками, как и 65 его коллег в дру-
гих образовательных учреж-
дениях этого города, сообщил 
его командир майор полиции 
Евгений Богомолов, начальник 
отдельного батальона автоин-
спекции:

– Мы их учим соблюдать 
ПДД, есть паспорт безопасно-
сти движения к детскому сади-
ку или школе, предписываем и 
взрослым соблюдать эти прави-
ла, носить светоотражающие 
элементы на одежде, проводим 
разнообразные конкурсы и 
викторины…

– Проводили для «аистят» 
занятия в автошколе для стар-
шей группы. Владимиру Ла-
зовских,  Алексею Казанину,  
Святославу Осокину, Наталье 
Лукьяновой и их друзьям там 

очень понравилось. Возле нас 
есть остановка «Стахановская» 
с пешеходным переходом и све-
тофором, так все детишки учат 
родителей, как правильно его 
пересекать. Ведь у нас в клас-
се есть мобильная площадка 
со светофором – дети там не 
путаются», – сказала с гордо-
стью Елена Бякина, сотрудник 
садика.

Разумеется, на заседании 
комиссии разговор шел не 
только об азах поведения на 
дороге. Краевые службы отчи-
тывались, как подготовились к 
зиме. Метеостанции на трассах 
работают в режиме реального 
времени, заготовлены горы пе-
ска с солью, несколько сотен 
единиц спецтехники постоян-
но следят за состоянием трасс, 
тратятся колоссальные деньги 
на реконструкцию мостов и пу-
тепроводов, ремонт дорожного 
покрытия.

Но часто получается, что в 
детском садике лучше знают 
правила дорожного движения 
и ответственнее относятся к 
собственной безопасности.

– У меня не укладывается 
в голове: мы затратили 500 
миллионов на строительство 
путепровода через железную 
дорогу, едем смотреть, а там 
свежие венки возле трассы – 
разбились пьяные, – поделился 
эмоциями губернатор.

Вопросы у первого лица 
края возникли и по стати-

стике ДТП. После введения 
требований учитывать 29 
сопутствующих условий при 
авариях – отсутствующие ос-
вещение, разметка и т. д. – у 
нас в полтора раза выросли 
данные показатели, а в дру-
гих регионах все осталось 
по-прежнему. Доходит, по мне-
нию губернатора, до абсурда: 
двое пьяных сталкиваются в 
лобовую, а инспектор пишет, 
что отсутствует тротуар! Гром 
без молнии!

– Надо проверить, кто води-
телей учит, кто у них правила 
движения принимает, – резю-
мировал губернатор.

Далее в программе рабочей 
поездки значился завод «Троиц-
кий маслосыродел». Сейчас за-
вод принимает 30 тонн молока 
в сутки, может перерабатывать 
в несколько раз больше.

Вот водитель из Кызыл-Озе-
ка Андрей Комаров привез две 
тонны молока, оно моменталь-
но поступает на переработку. 

«К нам везут его из Горного Ал-
тая, Смоленского, Бийского, 
Зонального, Петропавловского, 
Усть-Калманского районов», – 
рассказывает заведующая ла-
бораторией Любовь Харина.

– Предприятие полностью 
модернизировано, – говорит 
главный инженер Борис Ворга-
нов. – Рабочие места получили 
более 130 человек.

В переоснащение «Троицко-
го маслосыродела» на послед-
нем этапе вложено около 300 

миллионов рублей. Из них 160 
миллионов – это заемные сред-
ства банка ВТБ24, полученные 
по «Программе 6,5».

– Сегодня мы видим, насколь-
ко эффективна эта программа. 
Ее можно назвать ответом бизне-
са и власти тем, кто сомневается 
в том, что инвестиции в нашем 
регионе реально работают. Ин-
вестиции работают, причем 
эффективно», – констатировал 
Александр Карлин.

По его словам, одновременно 
с проектом модернизации «Тро-
ицкого сыродела» в «Программу 
6,5» Корпорации малого и сред-
него предпринимательства 
заявили совершенствование 
производства предприятия 
«Алтайтара» и проекты других 
компаний региона. Несколько 
из них уже реализовано, алтай-
ский бизнес уже получил по 
программе 1,6 млрд рублей, 
еще 20 проектов на 6 млрд 
рублей – на рассмотрении.

– Ваш сыр я видел в Москве 
по цене 900 рублей за кило-
грамм, – похвалил губернатор 
предприимчивость заводчан.

– На Дальнем Востоке он еще 
дороже, – сказал руководитель 
группы компаний «Киприно» 
Денис Зюзин.

Наиболее отличившихся 
троицких сыроделов в тот 
день отметили грамотой гу-
бернатора.

Олег АНТОНОВ, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Не знают слова «назад»

По мировым стандартам

Движение WorldSkills существует с 1946 года и охватывает 
сегодня 72 страны. Его главная цель – популяризация рабочих 
профессий. Россия участвует в движении с 2012 года, Алтай-
ский край – с 2014-го, причем региональный координацион-
ный центр возглавил лично губернатор Александр Карлин.

JuniorSkills – программа ранней профориентации и со-
стязаний школьников была инициирована фондом Олега 
Дерипаски «Вольное дело» в партнерстве в WorldSkills Russia 
и при поддержке Минобрнауки РФ.

.ИЗ ИСТОРИИ.

.ТЕМА ДНЯ.
С нового года вступят 
в силу изменения сразу 
в 15 краевых законах 
социальной сферы, 
касающихся жизни 
алтайских семей, сель-
ских специалистов, 
ветеранов  труда , 
социально уязвимых 
категорий.Д  -

Закон «О внесении изме-
нений в отдельные законы 
Алтайского края в сфере соци-
альной поддержки граждан», 
прошедший тщательную 
предварительную юриди-
ческую, экономическую и 
общественную экспертизу, 
депутаты приняли в оконча-
тельной редакции на третьей 
сессии АКЗС 24 ноября. Про-
цедура приведения краевого 
законодательства в соответ-
ствие с федеральным потре-
бовала изменений в порядке 
распределения льгот и иных 
социальных преференций. 
Предваряя вопросы наших 
читателей, приводим мнение 
начальника Главтрудсоцза-
щиты Михаила Дайбова:

– Законопроект направлен 
на упорядочение системы мер 
социальной поддержки отдель-

ных категорий граждан. Новые 
нормы не предусматривают 
отмены существующих видов 
такой поддержки. Их получают 
более 274 тысяч человек, их 
интересы не ущемляются, за 
людьми сохраняется право на 
льготы в полном объеме, без 
учета вносимых изменений.

Начальник управления 
по социальным выплатам 
Главтрудсоцзащиты Ирина 
Степаненко отметила, что 
приводятся «к общему зна-
менателю» терминология и 
понятийный аппарат, но не 
само наполнение пакета льгот. 
Так, незыблемой социальной 
константой для края остают-
ся многочисленные виды со-
циальной помощи (их более 
80), аналоги которых в других 
регионах Сибири предоставля-
ются в меньших объемах либо 
вовсе отсутствуют.

Начнем с новелл в самом, 
пожалуй, емком по гарантиям 
социальной справедливости 
краевом законе «О присвоении 
звания «Ветеран труда Алтай-
ского края». Принцип остается 
прежним, но нужно обратить 
внимание на ряд уточнений. 
Если раньше пенсионер мог 
получить звание ветерана в 
том числе на основании муни-
ципальных наград, то с нача-
лом 2017 года ситуация изме-
нится. Звания «Ветеран труда» 
и «Ветеран труда Алтайского 
края» люди, вышедшие на 
пенсию, будут получать с уче-
том заслуг перед обществом и 
уровня трудовых наград. Фе-
деральных – в первом случае, 
региональных – во втором. Не 
должно быть и уравниловки 
в распределении социальных 
преференций. Подчеркнем 
особо, изменения не коснут-
ся граждан, уже имеющих 
звание «Ветеран труда». Они 
для пенсионеров-новичков, 
намеренных претендовать 
на него в наступающем году 
и позже.

– Мы часто проверяем жа-
лобы пожилых людей, обижа-
ющихся на несправедливость 
ситуации. Мол, работали все 
по-разному, а ветеранские по-
лучают одинаково, – поясняет 
Ирина Аркадьевна. – В селе, 
где проживает большая часть 

населения края, это особен-
но ощущается, ведь там все 
друг друга знают. Мы так часто 
говорили о социальной спра-
ведливости, что смысл и слов, 
и звания замылился. Теперь, 
когда она восстановлена, ду-
маю, и статус звания ветерана 
будет повыше, и понимания у 
людей побольше, кто, чем и за 
что награжден. Предлагаются 
меры социальной поддержки 
ветеранам труда федерального 
уровня установить в объеме, 
действующем сегодня. Для ре-
гиональных предусмотрен па-
кет наиболее востребованных 
мер поддержки – ежемесячная 
денежная выплата, компенса-
ция расходов на оплату комму-
нальных услуг, обслуживание 
в поликлинике, куда человек 
обращался в рабочий период,  
внеочередное получение ме-
дицинской помощи.

Новая норма очень важна 
с точки зрения этики прежде 
всего. Только добросовестный 
многолетний труд на пользу ре-
гиона может стать основанием 
для общественного признания. 
В этом и состоит государствен-
ный подход в освещении темы 
социального равенства.В  

Родител ям дошкол ят 
можно не беспокоиться по 
поводу изменений в закон 
«Об образовании в Алтай-
ском крае». Компенсацию 
части родительской платы 
за детские сады мамы и папы 
будут получать как прежде. «В 
соответствии с федеральным 
законом мы лишь добавили 
принципы адресности и 
нуждаемости, которые уста-
новит вскоре правительство 
Алтайского края, – сообщает 
председатель комитета АКЗС 
по социальной политике Та-
тьяна Ильюченко. – Напомню, 
компенсация составляет 20% 
на первого ребенка, 50% – на 
второго, 70% – на третьего».

Критерий нуждаемости 
будет влиять и на размеры 
детских пособий для 180 ты-
сяч ребятишек края. Право 
их получения есть у семей, 
чей подушевой доход ниже 
прожиточного минимума. 
Этот дифференцированный, 
гибкий механизм давно из-
вестен получателям льготы. 
Первые статданные о работе в 
новых условиях специалисты 
Главтрудсоцзащиты обещали 
представить в начале года, 
когда будет определен новый 
ориентир прожиточного ми-
нимума, периодически меня-
ющейся величины.

Внимание, мамочки: мат-
капитал! Действие нынешней 
редакции вашего любимого за-
кона заканчивается 31 декабря 
2016, но он пролонгирован еще 
на год (законопроект «О прод-
лении срока действия закона 
Алтайского края «О материн-
ском (семейном) капитале»).

– Продление это важно 
для тех семей, которые как 
раз и родят деток к 2017 году, 
– поясняет Ирина Степанен-
ко. – У них появится право на 
материнский капитал, а ре-
ализовать его можно будет в 
любое время по достижении 
ребенком 3-летнего возраста.

К слову, 34 тысячи льгот-
ников края (11% от общего их 
числа) имеют более одного 
основания для назначения 
льгот. По желанию любой из 
них может поменять льготную 
категорию по своему письмен-
ному заявлению.

Тамара ПОПОВА

Для 262 тысяч ветеранов труда Алтайского края – это 
36% от общего числа пенсионеров края (для сравнения, 
средний показатель по СФО – 22%) – сохраняются ежеме-
сячная денежная выплата (615 рублей) и компенсации 
на оплату жилья и коммунальных услуг (в среднем 500 
рублей), итого 1115 рублей. Сельским педагогам она пре-
доставляется в твердой денежной сумме, не менее 1600 
рублей, по средней стоимости жилищно-коммунальных 
услуг для конкретного муниципалитета. Повышенный уро-
вень благоустройства люди оплачивают самостоятельно.

.ЦИФРЫ И ФАКТЫ.

Новое в «социалке»

Завод новый, а его продукцию знают по всей России.

Упаковка сыра требует еще ручного труда.

«Троицкий маслосыродел» – суперсовременное предприятие.

Девятиклассница Татьяна Коробова победила 
в конкурсе JuniorSkills и получила путевку в «Артек».

Владлен Барсуков награжден 
золотой медалью в компетенции 

«Сухое строительство».

Лучших молодых профессионалов края чествовали в ДК города Барнаула.
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г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам
а

По вопросам рекламы 
обращайтесь по телефонам: 

(3852) 634-616, 
633-478

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 .  
Т. 63-34-78,  63-44-30.

СОЦИУМ

Извещение
В соответствии с частью 4 статьи 12 Федерального закона от 

24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» администрация Буланихинского сельсовета Зональ-
ного района Алтайского края извещает о намерении продать зе-
мельный участок площадью 2286441 кв. м, расположенный по 
адресу: Алтайский край, Зональный район, в 13 км на север от 
с. Буланиха, кадастровый номер 22:15:010052:1002, категория зе-
мель: земли сельскохозяйственного назначения – для сельскохо-
зяйственного производства.

Для заключения договора купли-продаж и указанного земельно-
го участка необходимо обратиться с заявлением в администра-
цию Буланихинского сельсовета. Адрес для направления заявок: 
Алтайский край, Зональный район, с. Буланиха, ул. Советская, 36, 
тел. 8 (385-30) 25-3-43.

Сообщение о торгах
Организатор торгов Финансовый управляющий имуществом Раим-

жанова Салижана Садиковича (ИИН 222104258493, СНИЛС 080-045-
707-31, РФ, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Карла Маркса, д. 74-а) Гри-
нева Наталья Викторовна (ИНН 222502055750, член Ассоциации СРОАУ 
«Южный Урал», 454020, г. Челябинск, ул. Энтузиастов, 23, п/а: 656015, 
г. Барнаул, пр. Ленина, 69, а/я 851, prada_nv@mail.ru, тел. 8-909-502-
1999) сообщает о результатах торгов по продаже имущества должника 
на ЭТП «Фабрикант». Победителем торгов по лоту № 1 признан Кры-
мов Евгений Николаевич, г. Барнаул, ИНН 222407467513, цена покуп-
ки 118314,00 руб. Победитель торгов не является заинтересованным 
лицом по отношению к должнику, кредиторам, финансовому управ-
ляющему, в капитале победителя торгов не участвует финансовый 
управляющий, СРО АУ «Южный Урал». Торги по лоту № 2 признаны не-
состоявшимися в связи с отсутствием заявок.

.ВНИМАНИЕ!. .БРИФИНГ.
Будем спасать косулю
В Главном управлении 
природных ресурсов и 
экологии состоялось со-
вещание по проведению 
зимнего маршрутного 
учета (ЗМУ) в 2017 году. 
Перед совещанием про-
шёл брифинг для журна-
листов. Важное заявле-
ние сделал заместитель 
начальника управления 
охотничьего хозяйства 
Максим Катернюк:

– Мы будем объявлять ак-
цию «Спасём косулю». В про-
шлом году не потребовалось 
её проводить, последняя такая 
акция была в 2014 году. А нын-
че погодные условия услож-
нили обстановку. Все слыша-
ли о колоссальном снежном 
покрове в Республике Алтай. 
Эта ситуация, безусловно, ка-
сается нашего края, особен-
но его предгорных районов. 
Обстановка на сегодня у нас 
нисколько не проще, здесь тре-
буется активизировать силы и 
средства уже и государствен-
ных инспекторов, органов вну-
тренних дел прежде всего, по 
охране копытных животных.

Они сегодня выдавлены сне-
гом с мест естественного оби-
тания. Фиксируются случаи 
выхода в населённые пункты. 
Концентрируясь вдоль дорог, 
животные становятся легкой 
добычей автобраконьеров. На 
это мы и хотим обратить вни-
мание всех, скоординировать 
деятельность, чтобы с мини-
мальными потерями пройти 
зимний сезон 2016 – 2017 годов.

Надо сосредоточить усилия 
по охране на местах концен-
трации копытных. Также 
необходимо на этих участках 
разместить подкормочные 
площадки и осуществлять 
подкормку до схода снежного 
покрова. Выкладывать сено, 
веники, зерноотходы и ми-
неральный корм. В крае есть 
хорошие наработки и опыт ор-
ганизации массовой помощи 
диким животным.

Специалисты будут регу-
лярно проводить пробивку 
дорог и троп к кормовым 
площадкам и местам укры-
тия, применяя снегоходы и 
другую технику.

П   
Зимний маршрутный учет 

проводится в целях рацио-
нального использования охот-
ничьих ресурсов без вреда для 
популяций диких животных. 
Чтобы узнать, сколько можно 
добыть животных того или 
иного вида, охотпользовате-
ли и специалисты Главного 
управления проводят боль-
шую работу по их учету.

– Мы собрали внеплановое 
экстренное совещание-семи-
нар. На нём обсудим несколько 
горячих ключевых вопросов, 
которые появились в связи с 
погодными условиями. Наша 
цель – ещё раз разъяснить 
охотпользователям прежде 
всего нормы, правила прове-
дения зимних маршрутных 
учётов периода 2017 года, они 
начнутся в январе.

Немало спорных вопросов 
по методикам, которыми мы 
пользуемся. Прежде всего от-
мечу, что они нам передаются 
от Минприроды, методики 
практически ежегодно изме-
няются, и это целая проблема 
уже много лет.О 

Акцент на брифинге был 
сделан на проблемы, которые 
касаются борьбы с браконьер-
ством. На вопрос журналистов: 
«Какие именно районы края 
особенно подвержены набе-
гам браконьеров?» – Максим 
Катернюк ответил:

– Я бы не стал выделять 
конкретно какие-то терри-
тории. На сегодня случаи 
браконьерства фиксируются 

даже непосредственно около 
Барнаула. То есть говорить 
о каких-то отдалённых ме-
стах, где концентрация жи-
вотных больше, чем здесь, не 
приходится. Все территории 
подвержены риску незакон-
ной охоты. Зимой особенно 
заметно, так как идёт мигра-
ция копытных животных. 
Это у них естественный 
процесс. А за миграцией та-
бунов косуль по снежному 
покрову идёт браконьерский 
след. Животные оставляют 
отметины,  тянут за собой 
браконьеров.

Вообще, хотел бы обратить 
внимание на следующее: если 
где-то нет фактов, разве это оз-
начает, что именно там вообще 
нет браконьерства? Возможно, 
что эти случаи просто не вы-
являются, а потому их нет в 
статистике? А теперь рассмо-
трим такую ситуацию. Охот-
пользователь, который очень 
много сил и средств вклады-
вает в охрану угодий, выявля-
ет максимальное количество 
случаев незаконной охоты, 
расследует произошедшее по 
горячим следам, он сам создаёт 
статистику. Такой подход, на 
мой взгляд, нельзя считать не-
гативным явлением. Надо ли 
ругать его за это? Говорить, что 
у него криминогенный район, 
участок, территория?

Наоборот, когда козыряют 
благополучием в том или ином 
месте, это вызывает вопросы 
и требует внимания со сторо-
ны контролирующих государ-
ственных органов.

Вс я т ерри т ори я к ра я 
подвержена рискам неза-
конной охоты. И только в от-

дельных районах, например, 
в степных, добыча копытных 
животных сводится к нулю по 
причине того, что места есте-
ственного обитания прибли-
жены к предгорьям в зимний 
период.

Отвечая на вопрос об охра-
не диких животных, Максим 
Катернюк отметил, что рабо-
та охотинспекторов государ-
ственных и производственных 
ежедневно проходит на терри-
тории охотничьих угодий. Дру-
гое дело, что в определённый 
период времени занимаются 
усилением охраны, подклю-
чают органы внутренних 
дел, иные силовые структу-
ры для проведения рейдовых 
мероприятий. Такие операции 
проводятся круглогодично, 
например: «Снегоход», «Невод» 
и другие.

Охотпользователи идут 
навстречу. С пониманием 
относятся к проведению 
различного рода акций, опе-
раций, более того, за свой счёт 
выполняют обязательства по 
охранным и биотехническим 
мероприятиям. В этот пери-
од делается упор на полную 
мобилизацию всех сил, на-
правленную прежде всего на 
предупреждение нарушений.

На совещании рассмотрены 
вопросы: об организации госу-
дарственного и производствен-
ного охотничьего контроля, о 
недостатках повидовых учетов 
охотничьих животных в 2016 
году и проведении меропри-
ятий по сохранению диких 
копытных животных в мно-
госнежный период 2016 – 2017 
годов.

Людмила ИЗВЕКОВА

.ПРОГРАММА.
Поддержать сельского 

фельдшера
Алтайский край в индивидуальном порядке 
может получить федеральное софинансиро-
вание на реализацию программы «Сельский 
фельдшер». Об этом на пресс-конференции в 
Барнауле рассказал депутат Государственной 
думы Николай Герасименко.

«Действие программы «Земский доктор» завершалось в 2016 
году, фракция настояла на ее продлении на 2017-й. Теперь 
будем стараться продлять ее ежегодно, – рассказал Николай 
Герасименко журналистам. – Дело в том, что деньги, выде-
ленные бюджетом на реализацию программы, полностью 
не осваивались – многие регионы не могут обеспечить свое 
участие в «Земском докторе» из-за отсутствия собственных 
средств для софинансирования. В 2014 – 2015 годах исполь-
зование средств составляло 53 – 54%. Чтобы изменить эту 
ситуацию, поскольку кадровый вопрос является одним 
из наиболее актуальных в здравоохранении регионов, мы 
изменили условия софинансирования, теперь 60% состав-
ляет доля Федерации, 40% – вклад регионов. По данным на 
ноябрь 2016 года, использование средств на реализацию 
программы уже составило 64%».

Теперь, по словам депутата, нужно помочь регионам, где 
созданы региональные программы «Сельский фельдшер». 
«Мониторинг показал, что всего семь субъектов Федерации, в 
числе которых и Алтайский край, кстати, один из инициаторов 
этой программы, поддерживают у себя сельских фельдшеров. 
Министр обещала помочь в индивидуальном порядке этим 
регионам. Для этого сейчас Главному управлению по здравоох-
ранению Алтайского края срочно надо подать информацию в 
Министерство здравоохранения о потребности в фельдшерах 
для сельской местности и выделяемых краем ресурсах для 
финансирования программы», – пояснил Николай Герасименко.

Соб. инф.

«Охотники» 
за металлом 
предпочитают 

ЛЭП
Их особенно интересуют алюми-
ниевые провода, которые неза-
конно срезаются, в результате 
чего наносится существенный 
ущерб экономике Алтая, отме-
чают в ГУ МВД РФ по краю.

Кражи электропроводов с ЛЭП в основ-
ном происходят на недействующих или 
резервных линиях электропередачи, с ли-
ний временной загрузки, поставляющих 
электроэнергию на летние выпасы, дойки, 
садоводства, дачи. Основной причиной 
хищений, как ни печально, становится 
халатность руководителей предприятий 
различных форм собственности. Состо-
яние таких ЛЭП зимой проверяется от 
случая к случаю, и это дает преступни-
кам возможность завладеть проводами. 
В результате, как правило, заявления в 
органы внутренних дел поступают через 
значительные промежутки времени, когда 
вещественные доказательства хищения 
утрачены.

В течение 2016 года в крае зарегистриро-
вано 51 преступление, связанное с кражами 
проводов ЛЭП, раскрываемость в этой сфере 
составляет около 50 процентов.

В результате следственно-оперативных 
мероприятий 2016 года участникам двух 
задержанных групп доказано соверше-
ние более 15 преступлений данной кате-
гории, зарегистрированных на террито-
рии Усть-Калманского, Мамонтовского, 
Поспелихинского, Рубцовского районов. 
Похищенные провода фигуранты бес-
препятственно сдавали в пункты приема 
цветных металлов.

Для предупреждения, пресечения и 
раскрытия преступлений, связанных 
с хищением проводов с линий электро-
передачи проходят оперативно-профи-
лактические мероприятия «Заслон» и 
«Металл». Также проводятся проверки 
лицензированных и нелегальных пунктов 
приема металла, оперативная отработка 
перевозчиков лома.

Тамара ЛОГИНОВА

В приёмной Президента
Личный приём граждан в приёмной Президен-
та Российской Федерации в Алтайском крае 
в декабре проводят:

1.12 с 10.00 до 12.00 – Владимир Апполинарьевич Трешу-
тин, руководитель Росздравнадзора по Алтайскому краю;

7.12 с 10.00 до 12.00 – Фомин Александр Николаевич, 
первый заместитель прокурора Алтайского края;

15.12 с 10.00 до 12.00 – Олег Павлович Гуляев, директор 
филиала ФГУП «Ростехинвентаризация – Федеральное 
БТИ» по Алтайскому краю;

20.12 с 10.00 до 12.00 – Александр Иванович Перепелица, 
начальник управления государственного автотранспорт-
ного надзора по Алтайскому краю и Республике Алтай.

В приемной Президента Российской Федерации в Ал-
тайском крае организованы бесплатные юридические 
консультации для граждан, их проводит каждую среду с 
11.00 до 13.00 некоммерческая организация Адвокатская 
палата Алтайского края.

Приёмная расположена по адресу: г. Барнаул, пр. Ле-
нина, 59 (в здании администрации Алтайского края, 1 
этаж, вход со стороны театра драмы).

Телефон для справок и предварительной записи:
 8 (3852) 38-01-25.

М. ЧУГУЕВ, 
главный федеральный инспектор по Алтайскому краю.

Обезопасить жильё от воров
Злоумышленники проявля-
ют повышенный корыст-
ный интерес как к благо-
устроенным квартирам, 
так и к садовым домикам, 
желая присвоить чужое 
имущество.Н  

На днях с заявлением в поли-
цию обратился житель Бийска, 
проживающий в частном секторе 
нагорной части города. Вернув-
шись домой, обнаружил, что у 
него побывали непрошеные гости.

Выставив стекло на веранде, 
воры влезли в дом и похитили 
телевизор, ноутбук, документы, 
деньги, а также пену для бритья 
с бритвенным станком. Общий 
ущерб составил 36 тысяч рублей.

Полицейские, осматриваю-
щие место происшествия, нашли 
улики, позволившие установить 
личность подозреваемого. Уже на 
следующие сутки стражи право-
порядка задержали 23-летнего 
бийчанина, который сознался в 
содеянном и написал явку с по-
винной. По словам задержанного, 
похищенные вещи он продал слу-
чайному прохожему, а вырученные 
деньги потратил на собственные 
нужды. Следствие продолжается.

Хищение из жилья – очень рас-
пространенное преступление в 
крае. «Больше всего квартирных 
краж в городах – страдают жите-
ли Барнаула, Бийска, Рубцовска, 
хотя и сельчан эта беда не обходит 
стороной,  – рассказывает замести-
тель начальника отдела по рас-
крытию преступлений против 
собственности УУР ГУ МВД РФ по 
краю Константин Шарапов. – Ино-
гда кражи происходят случайно, 
воры забираются в чужое жилье, 
когда никого нет дома. Но есть и 
другой вариант, когда элитные 
квартиры или коттеджи злоу-
мышленники очень тщательно 
выбирают. Такие «специалисты» 

даже приезжают к нам из Казахста-
на, Новосибирска. Могут подолгу 
следить за выбранным объектом, 
прежде чем осуществить свой пре-
ступный план…»

Способы проникновения в жи-
лище воров разные. Но самые рас-
пространенные – подбор ключей 
к замку или высверливание его. 
Всего в крае за 10 месяцев этого года 
совершено 1122 квартирные кражи 
как в городах, так и в селах. Ущерб 
от каждого преступления разный, 
но были такие случаи, когда он со-
ставлял свыше 3 миллионов рублей.

Обезопасить от неприятной не-
ожиданности владельцев квартир 
и домов поможет установка сигна-
лизации. Она сработает, если воры 
начнут проникать в жилье, что 
само по себе может их спугнуть. 
И в любом случае на место пре-
ступления приедут сотрудники 
охраны. Неплохо также, когда в 
домах установлены видеокамеры, 
которые зафиксируют момент по-
явления там непрошеных гостей. 
С помощью записей они будут ра-
зоблачены очень быстро.К    

С наступлением холодов садо-
воды редко посещают свои при-

усадебные участки. Тем самым, 
естественно, создаются условия 
для безнаказанного проникнове-
ния в дачные дома личностей, же-
лающих чем-нибудь поживиться.

Чаще всего это люди без опре-
деленного места жительства, 
злоупотребляющие спиртными 
напитками, проживающие рядом 
с дачными поселками или в забро-
шенных домах на территории самих 
дач. Однако есть и «гастролеры».

За 10 месяцев 2016 года на тер-
ритории края зарегистрировано 
675 преступлений, связанных с 
кражами из дачных и садовых 
домиков,  раскрыто 255. Матери-
альный ущерб, причиненный 
владельцам дач,  составил более 
5 миллионов рублей.В   

В целях профилактики сотруд-
ники территориальных органов 
внутренних дел края проводят 
рейды в садоводствах, там дежу-
рят скрытые патрули. В их состав 
входят сотрудники полиции и об-
щественники. Ведется системная 
работа с так называемым поду-
чётным местным контингентом.

Похищенное имущество по-
лицейские разыскивают в лом-

бардах, пунктах приема металла, 
на рынках городов. Но не всегда 
эта работа приводит к положи-
тельным результатам, так как 
преступники могут хранить по-
хищенное у себя дома, в гаражах 
или схронах.

Учитывая, что кражи на дачах 
носят серийный характер, при 
задержании злоумышленников их 
проверяют на причастность к дру-
гим ранее совершенным престу-
плениям. Так, было установлено, 
что двое жителей Первомайского 
района совершили более 20 краж 
с дач. Похищенное имущество они 
никуда не сдавали, а хранили у 
себя в надворных постройках по 
месту жительства.

Проводится целенаправленная 
работа с несовершеннолетними, 
проживающими в населенных 
пунктах, расположенных недале-
ко от садоводств. Так, при работе 
с двумя несовершеннолетними 
жителями Первомайского района 
установлена их причастность к 
10 кражам из дачных домиков.

Ситуация с предупреждением 
и раскрытием краж, совершаемых 
на территории садоводств, стоит 
на контроле в Главном управлении 
МВД России по краю.

Тамара ЛОГИНОВА

.ПРОФИЛАКТИКА ПРАВОНАРУШЕНИЙ.

Сообщение о торгах
Организатор торгов - конкурсный управляющий (далее к/у) СПК «Ал-

тай», (ОГРН 1022202315508, ИНН 2248004371, Алтайский край, Ключев-
ский р-н, с. Петухи, ул. Комсомольская, 2) Кузовлев Александр Михайло-
вич (тел. 8 (3852) 53-58-44, paucfo22kam@yandex.ru, г. Барнаул, пр. Крас-
ноармейский, 15, 4 подъезд, 2 этаж, левое крыло, п/а: 656043, г. Бар-
наул, а/я 5210) сообщает о проведении электронных торгов в форме 
открытого аукциона на ЭТП ООО МЭТС (www.m-ets.ru), назначенных 
на 23.01.2017 г. 08.00 по времени ЭТП, открытых по составу участни-
ков и форме представления предложений о цене. На торги выставляет-
ся: Лот № 1 Здание коровника-родильного отделения - 1427,3 кв. м, Зда-
ние коровника 4-х рядного 3485,1 кв. м, Здание коровника на 100 го-
лов - 1403,8 кв. м, Здание перехода 151,7 кв. м, Право аренды земельно-
го участка- 287 589 кв. м. Ключевской р-н, с. Петухи, ул. Восточная, 45, 
начальная цена (далее НЦ) 7 324 331,00 руб. Лот № 2 Крытая площадка 
754,3 кв. м, Зерносклад - 675 кв. м, Право аренды земельного участка, 
площадь 54 866 кв. м, местоположение: Ключевской р-н, с. Петухи, ул. 
Восточная, 47. НЦ 1 240 063,00 руб. Лот № 3 Столовая 302,4 кв. м, Право 
аренды земельного участка 2172 кв. м., местоположение: Ключевской 
р-н, с. Петухи, ул. Кирова, 1. НЦ 1 564 238,00 руб. Лот № 4 РТМ 1431 кв. м, 
Право аренды земельного участка 10,063 га, местоположение Ключев-
ской р-н, с. Петухи, ул. Комсомольская, 2. НЦ 1 025 373,00 руб. Лот № 5 
Контора 813,5 кв. м, Право аренды земельного участка, площадь 613 
кв. м, местоположение: Ключевской р-н, с. Петухи, ул. Комсомольская, 
2. НЦ 2 084 121,00 руб. Лот № 6 Гараж 1812,4 кв. м, Право аренды земель-
ного участка  41 593 кв. м, местоположение: Ключевской р-н, с. Петухи, 
ул. Пролетарская, 24. НЦ 3 079 098,00 руб. Лот № 7 Детский сад 534,6 кв. 
м, Земельный участок 4149 кв. м. АК, Ключевский район, село Петухи, 
улица Гагарина, д. 11. НЦ 1 318 393,00 руб. Лот № 8 Холодильный танк 
DXCE 4000.Т100 НЦ 881 442,00 руб. Лот № 9 Доильные аппараты TU200 
DUOVAC 300, 16 шт. (8 не укомплектованы), 2007 г.в., заводской номер 
отсутствует, инвентарный 534, 535 НЦ 187 926,00 руб.

Шаг аукциона – 5 % , задаток – 20 % от НЦ. Прием заявок на участие 
в торгах с 09.12.2016 08.00 до 20.01.2017 08.00 по времени ЭТП. Заявки 
на участие в аукционе подаются на сайте ЭТП в соответствии с требо-
ваниями, установленными п. 11 ст. 110 ФЗ «О несостоятельности (бан-
кротстве)».

Допуск заявителя к участию в торгах оформляется протоколом об 
определении участников торгов, составляемым к/у по результатам рас-
смотрения представленных заявок, копия которого направляется зая-
вителям в форме электронного документа в течение пяти дней со дня 
подписания.

Предложения о цене заявляются участниками торгов в ходе прове-
дения торгов. Результаты торгов подводятся к/у и оформляются прото-
колом, размещаемым на ЭТП. Победитель - участник, предложивший 
наивысшую цену, которая была названа к/у последней.

Задаток должен быть оплачен до подачи заявки на участие в торгах 
по реквизитам: СПК «Алтай», ИНН 2248004371, КПП 224801001, р/сч № 
40702810000008064886 в «Сибсоцбанк» ООО г. Барнаул, БИК 040173745, 
к/сч 30101810800000000745.

Ознакомление с имуществом проводится по местонахождению объ-
екта, а также по адресу ОТ: г. Барнаул, пр. Красноармейский, 15, 4 
подъезд, 2 этаж, левое крыло по предварительному согласованию по 
тел. 8 (3852) 53-58-44.

Победитель заключает с к/у договор к-п в течение 5 дней с даты полу-
чения от к/у предложения заключить договор и оплачивает цену прода-
жи в течение 30 дней с даты подписания договора. Оплата имущества 
производится на р/с СПК «Алтай», ИНН 2248004371, КПП 224801001, 
р/сч № 40702810700008064801 в «Сибсоцбанк» ООО г. Барнаул, БИК 
040173745, к\сч 30101810800000000745.

.НАУКА И ЖИЗНЬ.
Пообедал – 

и вздремнуть захотелось
Ученые выяснили, что сонливость после еды зависит от 

содержания соли и белков в блюдах, а также объема погло-
щенной пищи. Зоологи из Института Скриппса работали с 
дрозофилами – известными модельными организмами. Они 
разработали систему, позволяющую измерять как пищевое 
поведение, так и сон отдельных особей. Выяснилось, что 
мухи, как и люди, дольше спят после более обильной еды.

Работа участков мозга, отвечающих за данное явление, зависит 
от времени суток (во время заката сонливость после еды исчезает). 
Вообще в регуляции связки «еда-сон», как выяснили ученые, ак-
тивную роль играют Lkr-нейроны. Исследования продолжаются.

Клетка повреждена. Удаляем!
Статья ученых опубликована в журнале Nature 

Communications. В каждой клетке человеческого организ-
ма (за исключением эритроцитов) находятся сотни или 
тысячи митохондрий. 

Они участвуют в производстве энергии, необходимой для 
метаболических реакций. В них также содержится ДНК (мтДНК), 
из которой образован митохондриальный геном. Когда генетиче-
ские различия достигают критического уровня, клетка гибнет.

Исследователи считают, что в будущем люди смогут периодиче-
ски проходить процедуры клеточного очищения, чтобы удалить 
поврежденную мтДНК из головного мозга, мышц и других тканей.

Самый странный язык
Профессор лингвистики Рольф Тейл из Университета 

Осло назвал самый странный язык в мире. Им оказался 
пирахан, с помощью которого общаются пираха – охотни-
ки-собиратели, проживающие в Амазонии. 

Пирахан является одним из самых тональных, иными сло-
вами, для различения смыслов используется высота звука. 
Так, слова «друг» и «враг» на пирахане пишутся одинаково, но 
произносятся по-разному. Кроме того, на нем можно говорить, 
петь и свистеть. Свист используют мужчины во время охоты, 
чтобы обмениваться информацией со своими товарищами и 
не отпугивать дичь. При этом для языка характерно самое ма-
ленькое количество звуков (три гласных и восемь согласных).

Если нужно сказать о цвете, то для этого используется слово, 
отмечающее предмет этого цвета («кровь» – «красный» или «лист» 
– «зеленый»). Также у глаголов не существует временных форм.

По открытым интернет-источникам подготовила 
Людмила ИЗВЕКОВА

Косулям сегодня приходится трудно.

Ситуация с дачными кражами – на контроле в ГУ МВД России по краю.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

.ЖИТЕЙСКАЯ ИСТОРИЯ.
Кому достанется «Мадонна»?
Жительница города 
Горняка Антонина Двух-
жильная – мастерица 
на все руки. Всю жизнь 
проработала на мест-
ной швейной фабрике 
– в филиале рубцовско-
го предприятия. Много 
лет была мастером в 
цехе, обучала новичков, 
помогала коллегам, за 
что её все уважали, а 
начальство ценило. Вый-
дя на пенсию, Антонина 
осталась активным, 
доброжелательным и 
открытым человеком. 
Корреспонденту «Алтай-
ской правды» она пове-
дала одну маленькую 
семейную историю.

– В 1983 году меня отпра-
вили в командировку в город 
Ангарск Иркутской области 
для обмена опытом. Там тог-
да внедрили новые машинки 
с программным управлением, 
благодаря чему они наносили 
на изделия сложные вышив-
ки. Перед возвращением домой 
зашла в один из ангарских ма-

газинов и увидела на витрине 
немецкие кофейный и чайный 
сервизы «Мадонна». Красоты 
неописуемой: золотистый пер-
ламутр, а вместо цветочных ор-
наментов на всех предметах на-
рисованы великолепные дамы 
в старинных платьях, сидящие 
в креслах. Сервизы стоили до-
рого, но я решила купить такое 
великолепие. Остановилась на 
кофейном сервизе – уж больно 
понравился его изящный вы-
сокий кофейник с длинным 
носиком.

Антонина привезла его в 
Горняк, дала полюбоваться 
всем родственникам и подру-

гам, но случая попользовать-
ся сервизом всё не представ-
лялось. Кофе в семье пили, 
однако не миниатюрными 
чашечками, а большими бо-
калами, с молоком и сахаром. 
Сейчас женщина признаётся: 
если бы купила тогда чайный 
сервиз, он давно был бы в 
ходу. Шли годы, выросли 
дети, «Мадонна» продолжала 
ждать своего часа в коробке. 
Изредка Тоня открывала её, 
чтобы полюбоваться и смах-
нуть пыль.

Когда дочь Татьяна вышла 
замуж, Антонина объявила, что 
подарит сервиз первой внучке. 

Но у дочери сначала родился 
сын Сергей, позже – Андрей. 
У сына Александра один ребё-
нок – Михаил. Внучку бабушка 
Тоня так и не дождалась, а от 
слова своего пока не отступает. 
Сервиз до сих пор не обрёл свою 
новую хозяйку. В этом году стар-
ший внук Сергей окончил тех-
нический университет, стал 
работать.

Как-то крестница Тони, дочь 
её подруги Лидии, с которой 
они дружат семьями более 40 
лет, поинтересовалась: «Если 
у меня родится девочка, ты 
подаришь ей «Мадонну»?»

Та ответила: «Конечно, ты же 
мне как дочь!» В июле крестни-
ца родила сына. Родственники 
Антонины смеются: «Не видать 
тебе внучки. Что будешь делать 
с сервизом? Уже 33 года ждёт 
своей очереди!»

– Тогда подарю его первой 
правнучке. Вот Сергей закон-
чил учиться, может быть, скоро 
женится. Если у него родится 
дочка, «Мадонна» будет её. Не 
получится у Сергея – подрастут 
ещё два внука. Должна же я до-
ждаться девочку! – отвечает 
Антонина.

Людмила ЕРМОЛИНА. 
Локтевский район

.ДАТА.
С праздник ом, родные!
Во всех районах края в 
воскресенье прошли кон-
церты, посвященные 
Дню матери. Наш кор-
респондент побывал на 
празднике, устроенном 
в Мамонтовском районе.

Книжная выставка для 
мам, будущих и настоящих, 
организованная сотрудника-
ми центральной районной 
библиотеки, красочный и 
очень душевный концерт для 
мам и бабушек, поздравление 
победителей районного этапа 
конкурса «Родительская слава».

Одна из них – мама трех 
дочерей и маленького сына 
Галина Чибарь. Она говорит:

– Быть мамой в наше время 
– это еще и ответственность за 
то, что ты сможешь дать им в 
жизни. Сможешь ли научить 
их быть добрыми и отзывчи-
выми, уступать друг другу. При 
этом собственные решения по 
поводу детей не должны быть 
авторитарными. Я могу посо-
ветовать в каких-то вопросах,  
но если ребенок сделал свой 
выбор, я с ним соглашаюсь.

Всех мам и бабушек, при-
сутствующих на празднике, 
поздравил депутат Государствен-

ной думы Валерий Елыкомов, 
находившийся в этот день в 
Мамонтово с рабочей поездкой.

– Счастлив тот, у кого есть 
мама. В детстве мама – счастье 
и спокойствие. В среднем воз-
расте – это человек, который 
всегда скажет тебе правду, а 
в старости – это та, которой 
теперь нужна твоя забота. По-
этому праздник этот межнаци-
ональный, межконфессиональ-
ный. Поэтому то государство, 
которое заботится о матерях 
и семьях, заботится о своем 
будущем, – сказал он.

Анна БОДАГОВА 
(фото автора)

.АВАРИЯ.
Крутой вираж

В Барнауле 25 ноября эва-
куировали слетевшую в 
кювет фуру, пролежав-
шую на боку больше не-
дели.

16 ноября дальнобойщик 
из Республики Алтай Олег 
Тимофеев загрузил в свой 
старенький тяжеловоз DAF 
13 тонн соли и отправился в 
Горно-Алтайск. Однако вые-
хать из краевого центра он так 
и не смог. На крутом вираже 
развязки, ведущей к новому 
мосту, в районе магазина 
«Арсидом» тяжёлая фура по-
теряла управление и, пробив 
ограждение, полетела вниз с 
крутого склона... Люди с рас-
положенной рядом заправки 
увидели, как многотонник за-
валился на бок и задымился, 
оказавшись в снежном плену. 
Некоторые тут же пробились 
по сугробам к машине, помог-
ли ошарашенному водителю 
заглушить двигатель и вы-
браться из кабины.

Олег Тимофеев, вла де-
лец грузовика, зарабатыва-
ющий автоперевозками, в 
одно мгновение оказался на 
обочине как в прямом, так 
и в переносном смысле. «В 
этой машине была вся моя 
жизнь», – грустно сказал он 
корреспондентам «АП» во вре-
мя эвакуации фуры.

Больше недели никто не 
мог помочь жителю соседне-
го региона вытащить грузо-
вик из кювета. Спасатели и 
дорожники говорили, что не 
имеют необходимой техники, 
а частники просили за свои 
услуги баснословные для Ти-
мофеева суммы – от 120 до 
150 тысяч. Деньги, которые 
дальнобойщик занял у своих 
барнаульских родственни-
ков, потратил на доставку 
уцелевших мешков грузо-
получателю. Сделал он это 
весьма своевременно, пото-
му что по ночам фуру начали 
грабить мародёры – разбили 
лобовое стекло, сорвали зер-

кала заднего вида, пытались 
скрутить колёса.

Вскоре на перевернувшийся 
тяжеловоз обратили внимание 
городские чиновники. Из до-
рожного хозяйства админи-
страции Центрального райо-
на на место аварии направили 
автокран, однако его мощно-
сти оказалось недостаточно 
для вызволения большегруза 
из снежного плена. И тогда за 
дело взялись барнаульские 
автомобилисты. Активисты 
интернет-сообщества Barnaul22 
опубликовали призыв к го-
рожанам с просьбой помочь 
шофёру.

25 ноября к месту ДТП подъ-
ехали два десятка мужчин, от-
просившихся с работы, и четыре 
автокрана мощностью 25 тонн, 
которые безвозмездно предоста-
вили руководители местных ав-
тотранспортных предприятий. 
Спасательная операция длилась 
несколько часов, и в итоге грузо-
вик был благополучно постав-
лен на колёса.

Олег Тимофеев, который 
также принимал участие в эва-
куации своего многотонника, 
горячо поблагодарил всех за 
поддержку.

– Вы не представляете, ка-
кой у нас удивительный на-
род! – сказал дальнобойщик. 
– Кто-то мне стропу привёз, 
кто-то шоколадку. Пригнали 
краны – ни копейки за соляр-
ку не взяли. Мне денег насо-
бирали. Тут же женщины чай 
принесли, мужиков поили, 
чтобы не замёрзли. Просто 
чудо какое-то!

Кстати, помимо помощи в 
виде спецтехники и продуктов 
барнаульцы также собрали для 
пострадавшего около 16 тысяч 
рублей. Для восстановления ма-
шины этого, конечно, слишком 
мало. А вот в качестве хорошей 
иллюстрации пословицы «мир 
не без добрых людей» – вполне 
достаточно.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Понадобилось три крана, чтобы поднять многотонную машину.

 Барнаульцы вызволяют фуру из снежного плена.Олег Тимофеев: «Мир не без добрых людей».

Внучку Ксюшу с дебютом 
поздравила бабушка Светлана 

Фриц.

Кофейный сервиз «Мадонна».

Это счастье – стать мамой!

В канун Дня матери 
журналисты «Алтай-
ской правды» побыва-
ли в Краевом центре 
помощи беременным, 
что работает на базе 
Перинатального цен-
тра Алтайского края, и 
пообщались с будущими 
мамочками.

25 ноября в честь праздника 
всех мам там прошел теплый 
творческий вечер. Алла Лоба-
нова, исполняющая обязан-
ности руководителя Краевого 
центра помощи беременным 
женщинам, рассказывает «АП»:

– Наша цель – показать жен-
щинам: беременность – это не 
болезнь, это огромное счастье, 
поэтому и с животиком можно 

быть активными, выступать 
на сцене, петь песни, читать 
стихи. Такая радостная обста-
новка благотворно влияет на 
малыша, да и роды пройдут 
легче, если мама перестанет 
волноваться и почувствует гар-
монию внутри. Ко Дню матери 
мы подготовили специальные 
подарки роженицам от наших 
спонсоров и партнеров.

Елене Прокопьевой 22 года, 
это ее первая беременность, 
срок уже 40 недель. Роды со-
всем скоро, но Елена пришла 
на праздник и даже прочитала 
стихи. Нам будущая мамочка 
рассказывает:

– Когда только узнала, что 
у нас с мужем будет ребенок, 
я сильно разволновалась, но 
чем больше срок беремен-
ности, тем больше внутри 

уверенности, спокойствия. 
В перинатальном центре я уже 
три дня, отношение здесь к 
нам очень трепетное, все вра-
чи поддерживают, это очень 
приятно.

Елена в прошлом году окон-
чила вуз, у нее сразу два об-
разования – социологическое 
и экономическое. Со своим 
любимым мужем Григорием 
она познакомилась очень ро-
мантично. Григорий работал 
риелтором, а Лена с папой вы-
бирали квартиру. Симпатич-
ный продавец недвижимости 
девушке сразу понравился. 
Лена смеется:

– Он нам показывает квар-
тиру и мне говорит: «Я вижу, 
вам понравилась планиров-
ка, у вас прямо глаза горят». 
А я про себя думаю: «Да это у 

меня на тебя глаза горят, а не 
на квартиры…» Квартиру мы 
тогда не купили, но с Гошей 
созвонились и начали встре-
чаться. У меня замечательный 
муж, очень внимательный, и 
я его люблю!

Алла Лобанова улыбается:
– Поддержка мужа очень 

важна беременной. У меня был 
случай, пришла женщина на 
аборт. У нее это уже третья бе-
ременность, дома подрастают 
дети. Она мне говорит: «Куда 
нам третьего, денег не хватает, 
с работой проблемы… Я реши-
ла: аборт, и точка!» Смотрю,  а 
она во время своих слов так 
нежно животик руками при-
крывает, словно оберегает ма-
лыша. Мы же не просто врачи, 
а еще и психологи. Вывела ее на 
откровенный разговор, и ока-
зывается, что это муж ребенка 
не хочет, а она-то не против. 
Пригласили отдельно мужа, 
пообщались. У них двое сыно-
вей, а мы ему: «А представьте, 
вдруг это девочка!» В итоге он 
уступил: «Пусть рожает!» И ведь 
правда – родилась доченька!

Специалисты центра рас-
сказывают, что во время 
беременности в женщинах 
просыпаются самые лучшие 
качества – они становятся 
невероятно нежными, забот-
ливыми, настоящими храни-
тельницами семейного очага.

Елена Прокопьева добав-
ляет:

– А я хочу еще передать 
привет своей любимой маме 
Ирине! Я жду не дождусь, когда 
сама стану мамой, и теперь как 
никогда понимаю ее слова, ее 
заботу обо мне!

Наталья СОХАРЕВА 
(фото автора)

Алла Лобанова с будущей мамочкой Еленой.

.НАКАНУНЕ.


